

PRONTO

PRONTO

MADAME TALLIEN

TEATRO CINE

LA PROTECTORA

Hoy grandioso éxito de la sensacional serie

Misterios del Grand Hotel

Primer episodio en 2 partes, DOBLE IDENTIDAD

Segundo episodio en 2 partes, EL ROBO DE LOS CUBIERTOS DE PLATA

POR TELEGRAFO

Grave situación del Gobierno.

La cuestión militar

Del Consejo de Ministros

Madrid 8 (5 m.)

El señor Franco Rodríguez dijo que en el Consejo también se ocuparon de las cuestiones de subsistencia y transportes para preparar el Consejo de mañana en Palacio.

Se examinó el decreto que propone el señor Alba sobre el papel de acuerdo con las bases aprobadas en la asamblea de la prensa.

El esfuerzo realizado para lograr mayor ampliación de lo tratado por el Consejo resultó inútil pues los ministros se mostraron reservados, ateniéndose a la referencia del señor Franco Rodríguez.

Informando al Rey

El señor García Prieto estuvo por la noche en Palacio dando cuenta a Su Majestad el Rey de lo sucedido en el Consejo de Ministros.

Lo que dice el Sr. Burell

Madrid 7 (2 t.)

El señor Burell se lamentó de las censuras de parte de la prensa y en especial de *El Liberal*, que dice que los ministros defienden sus carteras por unas horas. Esto es injusto, tanto en lo que se refiere a las personas como en las apreciaciones de los problemas. Eso no es colaborar. El Gobierno se encontró con la reproducción de Romanones considerado terminado y con los problemas actuales que no son culpa de este Gobierno ni de los anteriores, sino de la cristalización de nuestra vida social y política.

Nosotros pondremos para solucionarlos, toda nuestra buena voluntad. Si alguien ofrece garantías y mejores soluciones le entregaremos el poder.

Preguntado si se irá a las Cortes, dijo que sí; es lo más indicado ahora.

¿Se planteará la crisis?

La impresión dominante es que en el Consejo que se celebrará mañana en Palacio se planteará la crisis.

Conferencia con el Ministro de la Guerra.—Dimisión negada.

Madrid 7 (10 n.)

Se ha sabido esta mañana que el Ministro de la Guerra general Aguilera visitó al Presidente Sr. García Prieto. La entrevista duró diez minutos.

El general Aguilera, hablando con los periodistas dijo que había normalidad. Eludió declarar si el Consejo acrecentaría la crisis. Negó que hubiese dimitido el general Arizón, como se dijo, por interés nacional.

Memoria y antecedentes.—Otras noticias El objeto principal del Consejo era leer la Memoria que ha enviado desde Barcelona el Capitán General Sr. Marina conteniendo todo lo que se refiere a antecedentes y pormenores de la Junta de Defensa del arma de Infantería.

Por la índole del asunto y por la complicación y gravedad, el Gobierno no ha querido resolver sin conocer todos los pormenores.

Como el estudio es detenido—añadió el general Aguilera—no se ha terminado. Esta tarde o esta noche seguirá el estudio. Esto es cuanto puedo decir.

Preguntado a qué hora seguirá dijo:—Vénganse Vds. de 7 a 8 y sabrán el resultado.

Preguntado si el Presidente iría a Palacio dijo:—Comprenderán Vds. que un Gobierno tiene que resolver cuestiones de trascendencia y no pueda rehuir sino afrontarlas procurando resolverlas.

Situación grave

Se considera que la situación del Gobierno es grave. Los rumores de crisis adquieren caracteres de plena seguridad.

La actitud de las Juntas

Esta tarde se hacían grandes comentarios. En los círculos políticos circulaban rumores sobre la actitud de las Juntas de defensas militares que luego se iban desmintiendo.

Espectación.—Gobiernos Dato y Maura Reina espectáculo por conocer el resultado del Consejo de esta noche y si que se celebrará mañana.

Algunos dicen que el señor Dato se niega a encargarse del poder sin estar solucionados los conflictos pendientes; otros dicen que se encargará contra su voluntad, dando una prueba más de su lealtad a la Corona, si se le insiste.

No han sido pocos los que indican un Gobierno presidido por el señor Maura.

También se ha dicho que se procurará que la crisis se reduzca a la salida del general Aguilera, encargándose de la cartera de Guerra, un hombre di-

vil. Se indicaban a los señores Alba y Villanueva.

El Consejo se reúne

A las siete y media se ha reunido el Consejo de Ministros en el despacho de la Presidencia.

Los ministros se mostraron reservados.

Algunos sólo dejaban traslucir tener mejor impresión sobre las noticias que motivaron al mediodía la reunión de los ministros.

Comentarios de la prensa

Todos los periódicos dedican largos comentarios a la situación política.

La *Epoca* dice que los momentos son delicados. Nosotros no hemos de subrayarlos, creyendo que el mejor camino que puede seguirse en ellos es respetar la iniciativa del Gobierno, puesto que él tiene la plenitud de la responsabilidad.

Mas tranquilidad

En los círculos políticos se notaba anoche tranquilidad. Aunque no han desaparecido los temores de crisis, parece aljarse la posibilidad de la caída del Gobierno, asegurándose que se reducirá al cambio de algún ministro.

La prensa y la situación política

Madrid 7 (11 m.)

La prensa estudia la situación política.

El *A B C* preconiza la constitución de un gabinete nacional, pues estamos en momentos de una gravedad extraordinaria.

Aunque la situación de España exterior es difícil, la interior es peor a consecuencia de la actitud de todas las clases sociales.

Añade que también la magistratura ha iniciado una protesta contra los procedimientos políticos.

La disciplina revuelve vivo en toda la nación y es tanto más peligrosa cuanto justificada. Hay que restablecer el equilibrio por hombres de buena voluntad patriótica hoy mismo, pues mañana quizás será tarde.

El *Debate* dice que la causa de lo que ocurre es la ineptitud y el despatinamiento de algunos que no se han dado cuenta de que el mundo marcha y que lo que antes pudo ser, no puede quedar hoy.

Elévese inmediatamente a los altos puestos a los no políticos consagrados por la tradición y sino a hombres aptos. Que sepan todos que el ser ministro no lleva aparejado el derramar a manos llenas las prebendas para la familia y que se atienda en primer término al bienestar de la patria.

Desaparezcan los privilegios, pues mientras unos quedan postergados otros suben como la espuma. Esto es el mal que aqueja a todo el organismo social y claro está, la nación comienza a rebelarse contra ello.

Según los comentarios alrededor de la cuestión militar y de la crisis

Madrid 8 (11 m.)

Los periódicos siguen comentando la situación y convienen en que parece solucionarse ésta aunque no pueda darse nada en definitiva.

El *Imparcial* dice que el Gobierno ha recibido excitaciones de Barcelona para que continúe gobernando, recibiendo frases muy halagüeñas para las personas de García Prieto y Aguilera.

En la memoria que examinaron los ministros, haciendo constar las aspiraciones de la Junta de Defensas, no figuran las aspiraciones que se han hecho propalar.

También puede obedecer el Consejo de ayer a un cambio de telegramas habido entre el general Marina y el jefe del Gobierno.

La impresión es hasta ahora satisfactoria, pero todo depende de un despacho que espera recibir hoy el gobierno.

Este telegrama del cual depende la solución, habrá de responder temporalmente a los deseos llenos de ardor juvenil.

Tampoco debe olvidarse la huelga minera, que nos parece más de otro carácter, que no una reivindicación obrera.

En resumen: la situación sigue casi igual de ayer y es difícil hacer calendarios.

Algunos periódicos creen posible que García Prieto se encargue de la cartera de Guerra.

Reconocimiento de la Junta de Defensas

Un periódico dice que ayer se comunicó a los cuerpos de la guarnición de Madrid que el Gobierno reconocía la actuación oficial de la Junta de Defensas.

Se examina la Memoria del general Marina

Madrid 7 (11 m.)

A las nueve de la noche terminó el Consejo de Ministros. El señor Franco Rodríguez dió la

referencia. Confirmó que el examen principal de las reuniones de hoy ha sido examinar la Memoria detallada que ha enviado el general Marina respecto a la cuestión de los militares.

Ha producido este documento muy buen efecto, lo mismo que las manifestaciones que hizo el señor García Prieto sobre el asunto.

Todos los ministros escucharon con satisfacción al presidente mostrándose en absoluto de acuerdo con él.

Tenemos gran fe en el resultado de esas manifestaciones.

La delicadeza del asunto no permite que sea más explícito.

Llegada de una persona para conferenciar con el Ministro.

Parece que ha llegado de Barcelona, una persona con el encargo de conferenciar con el ministro de la Guerra; para exponerle las aspiraciones concretas de las Juntas de Defensas.

Dícese que volverán a ocupar sus puestos los jefes que ocupaban cargos en el Ministerio.

Los jefes y oficiales

Ayer firmaron la adhesión al reglamento de las juntas, la mayoría de los jefes y oficiales de aquel departamento.

La oficialidad del regimiento de caballería de Madrid pidió a su coronel, que es un elevado personaje, que firmase su adhesión, y el coronel pidió un plazo de 48 horas para consultar, dada su situación especial.

Las aspiraciones de la Junta

Las aspiraciones de la Junta de Defensas hasta ahora, son: selección, eficacia en el ejército, reformas de carácter económico.

Sobre la dimisión del general Arizón.

En los círculos políticos se comentaba la dimisión que ha presentado el general Arizón de la Dirección General de Carabineros.

García Prieto conferencia con el Rey.

Un periódico dice que se aseguraba anoche que el señor García Prieto, después del Consejo, estuvo conferenciando con S. M. el Rey en Palacio.

En los centros oficiales se desmienten.

Ecos varios

El pleito de la herencia de la condesa de Bornos.

Madrid 7 (10 m.)

Durante la celebración de la vista sobre la herencia de la condesa de Bornos, el señor Cierva, al ocuparse de la prueba testifical, afirmó que existían contradicciones entre las declaraciones de algunos testigos.

El señor Bergamín, rogó a la presidencia hallara un medio legal para poder ser leídas las declaraciones, pues el Sr. Cierva las desconocía.

El presidente de la Sala, don Mariano Avellón, dijo que lamentaba no poder hallar medio legal y leer esas declaraciones, puesto que luego la prensa publica alegaciones que no debe publicar.

Entonces el Sr. Cierva declaró que venía advirtiéndolo desde la primera sesión que la presidencia ejercía sobre él determinar presión, haciéndole antipático al público, y como no podía continuar informando en esa forma, se retiraba de la Sala.

Esto produjo gran sensación. El presidente sufrió un ataque, y en un coche fué conducido a su domicilio.

El precio de la carne

Madrid 7 (11 m.)

Ferrol.—Se ha organizado un mitin contra el acuerdo de los tabajeros que anuncian subir el precio de la carne en 20 céntimos el kilo.

El Alcalde lo ha notificado al Gobernador.

La Cámara de Comercio ha telegrafado al ministro de Fomento que procure contener el enorme precio del aceite.

Un duelo

Madrid 7 (10 a.)

Esta mañana en la Ciudad Lineal probaron unos sabios el director de *El Día* señor Gómez Hidalgo y el señor Benlliure. Ambos resultaron levemente heridos.

El Corpus en Madrid

Madrid 8 (5 m.)

La procesión del Corpus la presenciaron un gran gentío. Las tropas que formaron en la carrera fueron revistadas por el general Kohagü y el Gobernador militar.

Asistieron estandartes de todas las parroquias.

Al paso de la Custodia se arrojaron muchísimas flores. No ocurrieron incidentes.

La «Gaceta»

Madrid 8 (5 m.)

La *Gaceta* de hoy publica la recaudación del mes de mayo que asciende a 122.128.306 pesetas habiendo aumentado en relación con igual mes del año anterior en 4.642.592 pesetas.

La recaudación en lo que va de año asciende a 507.623.041 pesetas, habiendo disminuido en relación con igual período del año anterior en 69.270.252 pesetas.

No se autorizará

El Director General de Seguridad ha comunicado al Empresario de la plaza de toros de Madrid, que en vista de los desórdenes que origina, no se autorizará ninguna corrida en que actúe el diestro Rafael Gallo.

Huelga de mineros

Madrid 8 (5 m.)

Córdoba.—El director de la Sociedad de Peñarroya ha conferenciado con el Gobernador sobre el conflicto minero.

Los obreros se volvieron atrás del convenio acordado por rechazarlo los mineros de Belmez.

El Sindicato acordó seguir la huelga si no se les concede el aumento de una peseta.

Los mineros de Asturias cederán una cantidad para sostener la huelga la cual se acordará en caso necesario. En este caso ascenderían a 12.000 los huelguistas.

Harina de contabando

Vigo.—Hace varios días marchaban a Laguardia varios carros cargados de harina. Los carabineros hicieron varias aprehensiones, pues se comprobó que dichas harinas se enviaban a Portugal.

Anoche llegaron de Bayona 26 carros con 650 sacos de harinas que también se dirigían a Laguardia.

El vecindario al enterarse se amotinó asaltando las mujeres los carros, destruyendo los sacos y recogiendo después la harina.

La benemérita intervino. Después las mujeres se dirigieron al muelle donde cargaba harina un velero, teniendo la fuerza que cargar varias veces.

Se acordará la huelga general

Santander.—Se han reunido las sociedades obreras para tratar de acordar la huelga general, por solidaridad con los huelguistas de los Altos Hornos.

Gestiones fracasadas

Vigo.—Han fracasado las gestiones del Alcaide para solucionar la huelga de metalúrgicos.

Agárrase que se prepara la huelga general.

Continúa la excitación a causa de la exportación de harinas.

Según las cargas de la benemérita. Grandes grupos de mujeres han saqueado tres vagones de harina y han intentado asaltar la fábrica panificadora.

Anoche marcharon a San Andrés fuerzas de la benemérita, donde se nota agitación.

También marchó personal y material de la Cruz Roja, pues parece que hay víctimas.

También hubo heridos en las cargas dadas.

Teniente general a la reserva

Madrid 8 (11 m.)

Asegúrase que en breve pasarán a la reserva a solicitud propia dos tenientes generales recientemente ascendidos a este empleo.

Dícese que a una de estas vacantes ascenderá el teniente general divisionario Milán y Bosch, sustituyéndolo en la Comandancia de Ceuta el Gobernador Militar de Bilbao.

Lo que dicen unos marineros

Alicante.—Unos marineros de la Isla de Tebaros dicen que hace diez o doce días un submarino atacó y hundió a un barco tipo yate, afirmando que parte de la tripulación fué salvada, llevándose la prisionera.

Moines por las subsistencias

Madrid 8 (11 m.)

Vigo.—Continúa la tranquilidad, si bien la benemérita para seguridad del vecindario continúa patrullando por las calles con las tercercas preparadas.

En los pueblos continúan los motines, interviniendo la Guardia civil.

En San Andrés de Gudeña un grupo intentó asaltar una casa donde habíase refugiado un carro cargado de harina, impidiéndolo la benemérita después de dar varias cargas, de las que resultaron nueve heridos.

En Santa Cristina falleció uno de los heridos durante los últimos motines.

La benemérita disparó contra un numeroso grupo que intentó asaltar una tienda de comestibles de la parroquia de Tera.

Fueron apedreados los trenes que escoltaba la benemérita.

El tren mixto que salió de Bayona para Monforte fué apedreado cerca de Vigo.

La benemérita ha marchado a recortar varios pueblos.

Se han recuperado muchos sacos de harina que se habían llevado los asaltantes, habiendo sido detenidos 19 de éstos.

El Comité de Obreros se reúne

Anoche como jueves se reunió en la Casa del Pueblo el Comité de Sociedades Obreras ocupándose del problema internacional.

Se acordó estar a la expectativa de la cuestión planteada en Barcelona.

La Fiesta de la Flor en Madrid

El total de lo recaudado en Madrid en la Fiesta de la Flor asciende a 130.301 pesetas.

Hay que descontar de gastos 9.312 pesetas.

La guerra europea

Parte inglés

Madrid 7 (5 m.)

[Londres.—(Oficial). Las operaciones de la noche pasada al Norte de Scaupa han terminado conquistando nosotros todos los objetivos. Tomamos las posiciones enemigas en un frente de 1.500 metros, cogiendo 161 prisioneros, entre los cuales hay 40 oficiales.

En los golpes de mano dados al Norte de Iprés cogimos buen número de prisioneros.

Continúa la actividad en diversos puntos.

En los combates aéreos de ayer derribamos 8 aeroplanos alemanes y 8 cayeron averiados.

Actividad en el frente ruso rumano

Madrid 7 (2 t.)

París.—*L'Echo de Paris* asegura que en breve se reanudará la actividad en el frente ruso rumano.

Votación de créditos para la guerra

París.—Telegrafan de Río Janeiro que el Senado ha votado 270 millones para los primeros gastos de la guerra.

Los técnicos militares brasileños estiman que el Brasil puede poner en pie de guerra 600.000 hombres.

Explosión de municiones

Petrogrado.—Al desembarcar un importante cargamento de explosivos y municiones de guerra que envió Inglaterra para el frente ruso, explotaron unas cajas originando un gran incendio en el puerto. Ignóranse las causas.

Las materias destruidas son considerables.

Otro llamamiento del Consejo de obreros y soldados.

Madrid 7 (2 t.)

Petrogrado.—El Consejo de Delegados de los obreros y soldados ha dirigido a las organizaciones socialistas, otro llamamiento para que envíen delegados a la conferencia de Stokolmo, único medio, dicen, de llegar a una paz rápida.

Efectos del bombardeo de Bruselas

Londres.—Afirmase que los destrozos causados al puerto de Bruselas, a causa del último bombardeo efectuado por los aeroplanos ingleses, han sido enormes, habiendo destruido totalmente un fuerte y causado daños inmensos en las instalaciones del puerto.

Las baterías alemanas cañonearon inútilmente a los aeroplanos ingleses.

Continúa el alistamiento

New York.—Continúa el alistamiento con un orden perfectísimo, soundiendo millones de jóvenes a alistarse.

La propaganda alemana trata de contrarrestarlo, pero sin resultado.

Relevo a petición propia

Petrogrado.—El relevo del generalísimo Alejeitoff se ha hecho a petición propia, a causa de su estado de salud y no por orden del comité obrero.

Protesta del Gobierno alemán

Río Janeiro.—El Gobierno alemán ha protestado de la inactividad de los buques germanos anclados en los puertos brasileños.

Servicio de vigilancia en el canal de Panamá.

Washington.—Se ha ordenado a la flota auxiliar, que establezca un servicio de vigilancia en el canal de Panamá.

¿Grecia entrará en la guerra?

Madrid 7 (10 n.)

Londres.—Noticias recibidas de Atenas dicen que parece que el gobierno Zaimis se propone realizar ciertas gestiones para llegar a una completa y satisfactoria inteligencia entre el Rey Constantino y el Gabinete de Londres, en cuyo caso es probable que Grecia abandone la neutralidad, colocándose al lado de la entente.

También existen corrientes de armonía con los Venezolistas.

Per oído indemitizado

París.—El ministro del Interior ha visitado a los directores de las compañías del metropolitano de omnibus y del metropolitano de tranvías, manifestando que las respectivas compañías están dispuestas a indemnizar al personal por la carestía de la vida, atendiendo sus reclamaciones.

Raid aéreo

Londres.—Un telegrama oficial da cuenta de que en el raid aéreo efectuado anoche por el enemigo resultaron muertas 12 personas y 36 heridas.

Dícese que en el último raid alemán sobre Inglaterra fueron destruidos 7 aparatos enemigos.

Embajador jubilado

Petrogrado.—Se ha jubilado al Embajador de Rusia en Londres M. Saspouff.

Servicio obligatorio

Londres.—Mañana se reunirá la Cámara de los Comunes para examinar el proyecto de Ley del servicio militar obligatorio para los extranjeros de las naciones aliadas residentes en Londres.

Tirantez de relaciones

Madrid 8 (5 m.)

Berna.—Parecen confirmarse las noticias de Moraria y Silesia de que la opinión popular se muestra contraria a las relaciones con Alemania y Austria.

En algunas poblaciones se niegan a suscribir el empréstito de guerra austriaco.

Entre ambos gabinetes existe tirantez de relaciones.

Posiciones alemanas atacadas

Londres.—Despacho oficial: Hemos atacado en la madrugada del día 6 las posiciones alemanas sobre la cresta de Messines a Wyncheste en un frente de 15 kms.

Tomamos en todas partes los objetivos propuestos. Nuestras tropas continúan avanzando en todo el frente del ataque.

Sumario sobre lo ocurrido en Algeiras

El sumario mandado instruir sobre el bombardeo sufrido en Algeiras, se terminará hoy, cuando se reciba el informe técnico de artillería.

Incidente terminado

Petrogrado.—Ha terminado el incidente surgido en Cronstant. El Consejo de delegados, obreros y soldados ha reconocido la autoridad del Gobierno provisional.

B

